
Landeshauptstadt Hannover – 18.62.04 SBM   Datum 27.02.2024 
 
 
ERGEBNISPROTOKOLL 
 
Integrationsbeirat Buchholz-Kleefeld am Montag, 26.02.2024 
Rathauskontor, Theodor-Lessing-Platz 1, 30159 Hannover 
- öffentlicher Teil -  
 
Beginn: 18:32 Uhr 
Ende:   19:28 Uhr 
___________________________________________________________________ 
Anwesend: 
(verhindert waren) 
  
Johanna Starke    Vorsitzende 
(Schneider, Dierk)    stellv. Vorsitzender 
Ahrens, Horst 
Albasha, Yasmin 
(Çiçek Aksoy, Arzuhan) 
(Hondozi, Saranda) 
(Janke, Ulrich) 
Margarjan, Wartan 
Pfahl-Scholz, Petra 
(Poljak, Marina) 
Tchoubin, Youssef 
(Tomberger, Christiane) 
Tsyplakova, Maria 
 
 
Gäste:  
Frau Menninger    Kulturtreff Roderbruch, bis 19:15 Uhr 
Frau Cassing     Projektleitung, bis 19:15 Uhr 
Frau Garzón Hugo    Projektleitung, bis 19:15 Uhr 
Herr Müller-Wrasmann   AktivDabeiSein e.V., bis 19:15 Uhr 
Frau Türközü     AktivDabeiSein e.V., bis 19:15 Uhr 
Frau Meister     Kulturtreff Roderbruch, bis 19:15 Uhr 
Frau Niemeyer    Kulturtreff Roderbruch, bis 19:15 Uhr 
 
 
Verwaltung: 
Frau Rembecki    Fachbereich Personal und Organisation 
Frau Schulz     Fachbereich Personal und Organisation 
 
TOP 1 
Eröffnung der Sitzung  
 
Frau Vorsitzende Starke eröffnete die 46. Sitzung des Integrationsbeirates Buchholz-Kleefeld und 
begrüßte die Mitglieder, die Gäste, alle Antragsteller*innen und die Verwaltung.  
 
TOP 2  
Begrüßung der neuen Mitglieder 
 
Frau Vorsitzende Starke hieß die neuen Mitglieder herzlich willkommen.  
 
Frau Albasha, Herr Ahrens und Herr Margarjan stellten sich als neue Mitglieder den 
Gremienmitgliedern und Gästen vor.  
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TOP 3 
Beratung über die Empfehlungen von Zuwendungen 
 
Der Kulturtreff Roderbruch bat den Integrationsbeirat um eine Zuwendung für eine „Internationale 
Küchenparty“. Frau Cassing und Frau Garzón Hugo stellten als Projektleiterinnen den 
Zuwendungsantrag inhaltlich vor. Fragen von Mitgliedern und der Verwaltung zum Antrag wurden 
beantwortet. 
 
Es wurde folgende Empfehlung auf Förderung an den Stadtbezirksrat ausgesprochen: 
IB-01-2024 941,15 € 
  Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 
Der Verein „Aktiv Dabeisein e.V.“ bat den Integrationsbeirat um eine Zuwendung zur Bildung einer 
Gruppe von türkisch sprechenden Migrantinnen im Servicehaus Läuferweg.  
Herr Müller-Wrasmann und Frau Türközü stellten den Zuwendungsantrag inhaltlich vor und 
beantworteten Fragen zum Antrag von Mitgliedern und der Verwaltung.  
 
Es wurde folgende Empfehlung auf Förderung an den Stadtbezirksrat ausgesprochen: 
IB-02-2024 1.840,00 € 
  Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 
Der Kulturtreff Roderbruch bat den Integrationsbeirat um eine Zuwendung für den „Weltfrauentag in 
der Clownswohnung“. Frau Meister stellte den Zuwendungsantrag inhaltlich vor. Fragen von 
Mitgliedern gab es nicht. 
 
Es wurde folgende Empfehlung auf Förderung an den Stadtbezirksrat ausgesprochen: 
IB-03-2024 200,00 € 
  Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 
Frau Rembecki gab den Hinweis, dass über das Wir2.0-Förderprogramm ebenfalls die 
Möglichkeit bestehe, Zuwendungen zu erhalten. Anträge für Projekte im Rahmen von 
Einwanderung und Teilhabe mit einer Zuwendungssumme von bis zu 5.000 € (Kleinprojekte) 
können ganzjährig unter www.integration-hannover.de gestellt werden.  
 
TOP 4  
Bericht über den Neujahrsempfang (Herr Ahrens, Frau Pfahl-Scholz, Frau Poljak, Frau Starke) 
 
Frau Vorsitzende Starke berichtete über den Neujahrsempfang im Rathaus am 08.01.2024. Beim 
Informationsstand der Integrationsbeiräte seien gute Gespräche entstanden, es gebe aber auch 
viele Besucher*innen, die den Stand ohne Beachtung passieren. Der Oberbürgermeister hätte in 
seiner Eröffnungsrede zum Oberthema „Demokratie“ aus ihrer Sicht eine klare Haltung vertreten, 
die ihr gut gefallen habe. Sie gab Informationsmaterial zur Ansicht an die Mitglieder, welches auf 
dem Neujahrsempfang ausgelegt war.  
 
Herr Ahrens ergänzte, dass insbesondere der Infostand der „Omas gegen Rechts“ viele 
Interessent*innen angezogen habe und daher vermutlich der Stand der Integrationsbeiräte weniger 
Beachtung bekam. 
 
Frau Pfahl-Scholz empfand den Standort des Infostandes der Integrationsbeiräte vorteilhafter als 
im vergangenen Jahr, weil er sichtbarer platziert war. Gut angekommen sei die Mappe mit den 
Dokumentationen von bisher geförderten Projekten des Integrationsbeirates. Sie bedankte sich bei 
der Verwaltung für die Unterstützung und warb bei den anderen Mitgliedern dafür, die Veranstaltung 
beim nächsten Mal zu besuchen.  
 
SAVE-THE-DATE: Der Neujahrsempfang im Neuen Rathaus findet am 06.01.2025 statt. 
 

http://www.integration-hannover.de/
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TOP 5  
Verschiedenes  
 
Frau Schulz bat die anwesenden Mitglieder darum, ihre persönlichen Daten in der Liste auf 
Richtigkeit zu kontrollieren; die Liste diene der Kommunikation untereinander.  
 
Weiterhin soll ein Integrationspreis des Bezirksrats und des Integrationsbeirats Buchholz-Kleefeld 
verbunden mit einem Preisgeld in Höhe von 500 Euro ausgelobt werden. Die Pressemitteilung wird 
im März erscheinen. Vorschläge können bis zum 31.07.2024 bei Frau Schulz, E-Mail: 
18.62.04.brb@hannover-stadt.de eingereicht werden. 
Link zur Drucksache:  
https://e-government.hannover-stadt.de/lhhsimwebre.nsf/DS/15-0401-2013 
 
 
 
Für das Protokoll: 
gez. Starke    gez. Rembecki 
Vorsitzende    Protokollführerin 

mailto:18.62.04.brb@hannover-stadt.de
https://e-government.hannover-stadt.de/lhhsimwebre.nsf/DS/15-0401-2013

